

# Tranquilidad y satisfacción entre los regantes al poder salvar las cosechas del año

Los responsables de las principales comunidades de riego celebran la previsible aportación de caudales a la espera de la firma de la ministra

Sol Giménez | 04.04.2018 | 02:59

Tranquilidad y satisfacción entre los regantes después de que la Comisión Central de Explotación del Acueducto Tajo-Segura haya recomendado el trasvase de 60 hectómetros cúbicos en los próximos tres meses, 20 por cada mes, lo que permitiría a los agricultores de la provincia salvar sus cosechas este año.

Tras esta recomendación tendrá que ser la ministra de Agricultura, Isabel García-Tejerina, quien firme el trasvase y lo publique en el BOE, por lo que los regantes hablaban ayer aún con cautela pero a la vez con esperanza puesto que lo normal es que el responsable del ministerio apruebe lo que aconsejen los técnicos en esta materia. La cuenca del Segura lleva 11 meses sin recibir ningún aporte de la del Tajo por falta de caudal suficiente, que la ley marca en 400 hectómetros cúbicos. Sólo por encima de este nivel se puede producir un trasvase.

«Es lo máximo que nos podían dar, así que estamos muy satisfechos. Estos aportes nos dan tranquilidad de cara a la primavera. Es imprescindible para regar los cítricos que ahora mismo están en floración. Si nos faltara agua ahora perderíamos la cosecha», explicó el presidente de la Junta General de la Federación de Comunidades de Regantes de la Comunitat Valenciana, José Andújar. Además,

powered by  LINICOM

Tranquilidad y satisfacción entre los regantes al poder salvar las cosechas del año

recordó que del trasvase de 20 hectómetros, 33 son para regadío y el resto para consumo.

No obstante, Andújar reivindicó la conexión intercuenas para acabar con la agonía del campo y con un problema que se arrastra desde hace 40 años. «Este año los caudales que se viertan al mar con el deshielo van a ser históricos. Cualquier agricultor de cualquier punto de España debería tener agua suficiente, pero aquí han primado los localismos».

Por su parte, el presidente de Riegos de Levante, Javier Berenguer, confió en la «valentía» del Gobierno para aprobar un trasvase «totalmente necesario porque no podemos aguantar mucho más tras once meses sin recibir una gota de agua». «Ahora mismo estamos casi sin regar así que el agua nos llega en el mejor momento para las hortalizas, que ya se están plantando, para los cítricos y para la granada mollar, así como para los viveros de planta ornamental». Además, recordó a quienes critican el trasvase desde Castilla La Mancha que «nosotros llevamos once meses cumpliendo la ley sin pedir nada porque no había caudal suficiente, ahora les toca a ellos cumplirla y ser solidarios». Asimismo, recordó que los aportes se revisan el día 1 de cada mes y vaticinó que con lo que ha llovido el último mes y las previsiones de que lleguen más borrascas, los trasvases se podrían prolongar hasta septiembre.

«Si de verdad es así y nos van a dar ya 20 hectómetros es maravilloso y estoy muy satisfecho, aunque quiero verlo publicado en el BOE», indicó el presidente de los regantes de la provincia, Ángel Urbina. «Sólo con ese primer aporte de 20 hectómetros ya estaría satisfecho porque estamos al límite», agregó. «Castilla La Mancha tiene que cumplir la ley igual que nosotros y si la ministra firma se está cumpliendo la ley», concluyó Urbina.

El presidente de la Generalitat Valenciana, **Ximo Puig**, aseguró que es «absolutamente» exigible que el Gobierno autorice un nuevo trasvase Tajo-Segura y que se haga efectivo «de inmediato».

«La posición del gobierno valenciano es clara y nítida, llevamos casi un año sin tener esas aportaciones de agua del Tajo y es absolutamente necesaria, hay un Memorándum, se cumplen las condiciones y, por tanto, se tiene que cumplir el trasvase», subrayó.

Además, afirmó que «no queremos ninguna confrontación con ninguna comunidad autónoma, lo único que queremos es defender los derechos de los regantes valencianos y lo vamos a hacer».

Por su parte, fuentes de Presidencia de la Generalitat aseguraron que «nos congratulamos y esperamos que la ministra no dilate la decisión definitiva y cuanto antes debe aprobar el trasvase para evitar que se pierdan cosechas. La presión ejercida por los regantes ha surtido efecto, la Generalitat siempre ha estado a su lado, les hemos acompañado en una reivindicación justa que han capitalizado».